
 

 

食物環境衞生署  

在離島區區議會 2017 年 12 月 18 日會議後的跟進報告  

 

梅窩熟食市場井口發出異味  (會議記錄第 7(b)段 ) 

 

就有關梅窩熟食市場內井口有臭味，食物環境衞生署（食環

署）已聯同渠務署及環保署跟進，但未能確定異味來源。雖

然如此，本署已即時安排承辦商檢查及清理熟食市場範圍內

的污水渠及沙井。本署人員於近期巡查時已沒有再發現異

味。本署會繼續留意有關情況及採取適當行動，以確保環境

衞生。另外，就清拆花槽及圍牆事宜，建築署已於 12 月完

成實地評估，認為該工程可行。本署已催促該署盡快展開有

關工程，建築署回覆預計於今年一月底完成報價，屆時本署

便可申請撥款。  

 

馬灣涌村滅鼠工作  (會議記錄第 9(b)段 ) 

 

食環署在馬灣涌村及其附近地方恆常進行街道清潔和滅鼠

工作。本署於 2017 年 12 月 23、29 日及今年 1 月 3 日派員巡

查馬灣涌村及其附近地方，未有發現垃圾堆積或鼠患情況。

然而本署已於該處放置鼠藥及向居民派發有關防治鼠患的

單張。本署會繼續留意及定期在上址進行防治鼠患及清潔街

道的工作，以確保環境衞生。  

 

長洲熟食市場電力供應  (會議記錄第 10(c)段 ) 

 

為了在長洲熟食市場提供更安全的電力供應，機電工程署正

籌備提升長洲熟食市場的電力供應，建議需額外土地增建火

牛房。本署多次與機電工程署及中電商討，並探討不同方案，

以解決地方不足的情況。食環署已向檔戶及透過街市管理諮

詢委員會講解該項工程，並諮詢檔戶意見，希望能盡快物色

到合適的地方增建火牛房。  

 



 

 

清理南丫島上的落葉  (會議記錄第 11(a)段 ) 

 

本署已加強清理南丫島上落葉的工作，包括增派特別清潔隊

清理路面及溝渠的落葉。本署會繼續留意情況及採取適當的

跟進行動。  

 

南丫島的垃圾站及天光墟  (會議記錄第 11(b)段 ) 

 

食環署每天早上於南丫島天光墟收市後均派員以高壓水槍

清洗地面，本署會因應情況加強清洗工作。就南丫島上垃圾

站沒有供水設施問題，本署正與相關部門探討於垃圾站內加

裝供水設施的可行性。  

 

鼠患問題  (會議記錄第 15(g)段 ) 

 

本署職員於會後至 2018 年 1 月 4 日期間，先後六次到愉景

灣巡查，均未有發現垃圾堆積或鼠患情況。儘管如此，本署

已向愉景灣管理公司發出勸喻信，建議他們加強滅鼠行動，

並就放置鼠藥及其他防治鼠患措施向管理公司提供意見，以

防治鼠患及確保環境衞生。本署職員會繼續跟進事件，並計

劃於 2018 年 3 月於愉景灣舉辦衞生教育展覽，宣傳防治鼠

患的信息及向市民派發衞生教育宣傳品。  
 
 

東涌食肆的垃圾處理及洗手間安排  (會議記錄第 15(h)段 ) 

 

逸東街市內的公共洗手間會於每天上午七時至凌晨二時開

放給逸東街市內的員工及其顧客使用。逸東街市的管理公司

已在街市當眼處張貼公共洗手間位置圖，並提示公眾人士於

晚上九時後可以用標示的通道前往街市內的洗手間。另外，

本署職員亦已提醒街市內各食肆的負責人應妥善處理其店

鋪的垃圾。  

 

2018 年 1 月  


